

Ministra firma compromiso con 7 alcaldes para impulsar Centros de Diálisis Municipales

EN TEMUCO. En la Región hay sobre 1.700 pacientes en hemodiálisis, por lo que se busca facilitar el acceso a este vital tratamiento.

Carolina Torres Moraga
carolina.torres@australtemuco.cl

Impulsar el desarrollo de Centros de Diálisis Municipales que permitan acercar y facilitar el acceso de los pacientes a este vital tratamiento, es lo que busca concretar el compromiso firmado en Temuco por la ministra de Salud, Ximena Aguilera, con siete alcaldes de La Araucanía, debido a la alta prevalencia de la Enfermedad Renal Crónica Etapa 4 y 5.

En una actividad realizada en el Centro de Innovación "Atrapa Ideas", de Villa Turingia de la capital regional, la titular del ramo, junto al superintendente de Salud, Víctor Torres, autoridades regionales y alcaldes, participó en la firma de compromiso con los municipios de Temuco, Padre Las Casas, Loncoche, Pitrufquén, Melipenco, Perquenco y Teodoro Schmidt.

"Estamos echando a andar los convenios con municipios para poder instalar diálisis comunales que van a dar respuesta a una necesidad creciente de la población, dado que la diálisis está relacionada a la diabetes que, lamentablemente, va en aumento en el país", expresó la ministra Aguilera, quien sostuvo que esta iniciativa permite avanzar en resolver una de las necesidades más sentidas de los ciudadanos en la atención de salud en momentos de vulnerabilidad individual y familiar cuando el daño renal requiere terapia de reemplazo ineludible.

"Dentro de la estrategia de universalización de la atención primaria nosotros estamos impulsando que se instalen centros de diálisis en los municipios que nos den garantías que van a brindar una buena atención y más cercana a la gente", enfatizó la secretaria de Estado.

En tal sentido, el seremi de Salud de La Araucanía, Andrés Cuyul, recordó que "acercar la salud a las personas ha sido uno de los principios de la actual administración sanitaria nacional y regional; lo cual ha traído consigo la definición de avanzar en proyectos sectoriales que esta-



LA MINISTRA DE SALUD PARTICIPÓ EN TEMUCO EN LA FIRMA DE CONVENIOS PARA LOS CENTROS DE DIÁLISIS.

¿Qué es la Enfermedad Renal Crónica?

La Enfermedad Renal Crónica Etapa 4 y 5 (Problema de Salud GES N°1), corresponde a la situación clínica derivada de la pérdida de la función renal permanente y con carácter progresivo, a la que se puede llegar por múltiples etiologías, tanto de carácter congénito y/o hereditario, como adquiridas y que requiere tratamiento de sustitución por diálisis o trasplante. Se trata de un problema de salud pública mundial, con una incidencia y prevalencia creciente y de alto costo. En Chile, la prevalencia en hemodiálisis, en la población adulta es de 1.260 pacientes por millón de habitantes (2023). Por ello, desde el equipo de Reforma de Salud, se analiza la recomendación sanitaria y factibilidad de avanzar en Centros de Diálisis Municipales.

1.715 pacientes en la Región se encuentran en tratamiento de hemodiálisis, debido a Enfermedad Renal Crónica.

ban en deuda en la Región".

Entre ellos se encuentran los proyectos de hemodiálisis de Purén y Carahue y próximamente avanzar con el diseño del proyecto de hemodiálisis en Cunco y Lonquimay. "Todos bajo el principio de equidad territorial que impulsa el Ministerio de Salud en La Araucanía. No obstante, debemos ser igual de decididos para trabajar por más prevención del daño renal en todas las comunas de la Región, porque estamos llegando tar-

de", aseveró la autoridad sanitaria regional.

TEMUCO

Mientras en la Región son 1.715 los pacientes en tratamiento de hemodiálisis, la comuna de Temuco es la que lidera las atenciones con 468 pacientes representando cerca del 30% del total.

Por esta razón, el alcalde de Temuco, Roberto Neira, destacó el compromiso ministerial para avanzar en la iniciativa de los centros de diálisis municipales. "Sin duda es un anuncio importante el que realiza la ministra, donde los municipios podríamos tener centros de diálisis que permitirían que la compra de los servicios como actualmente se

"Estamos echando a andar los convenios con municipios para poder instalar diálisis comunales que van a dar respuesta a una necesidad creciente de la población".

Ximena Aguilera,
ministra de Salud

hace a privados, se pudiera hacer a las municipalidades y de esa manera aportar a la situación que enfrentan muchas personas que tienen que someterse a tratamientos de diálisis", aseveró el jefe comunal, quien a la vez puntualizó que "nosotros hace más de 2 años y medio, firmamos un convenio con Fonasa, que la idea es que vaya avanzando en esa materia y hoy la ministra viene para avanzar en ese sentido".

A partir de los compromisos firmados, se establece que recibir atención en un centro de diálisis comunal puede tener un impacto positivo en la calidad de vida y sobrevivencia de los pacientes por estar ligado al territorio donde vive, entendiendo que la enfermedad renal crónica (ERC) es una patología que conlleva severas consecuencias para el paciente y su entorno cercano. C3